

Rapport d'activité



Bioblitz en milieu agricole

10 septembre 2022

L'activité s'est déroulée à la ferme Ruisselet inc. qui se situe au 123 Chemin René à Granby. Dans les semaines précédent l'activité, des invitations ont été envoyées par la poste aux fermes des municipalités environnantes et par courriel aux 125 abonnés de notre Infolettre. De plus, un évènement Facebook a été créé et partagé sur notre page Facebook. Les conseillers de Gestrie-Sol avaient aussi comme responsabilité de contacter directement certains de leurs clients.

Le matin du 10 septembre, une dizaine de personnes se sont présentées pour l'activité d'observation d'oiseaux dès 8h00. Par la suite, une dizaine d'autres participants sont arrivés à différents moments de l'avant-midi pour participer aux ateliers d'Abeille citoyenne (pollinisateurs), d'ELISO (petits mammifères, amphibiens et reptiles) et de Gestrie-Sol (végétaux). Au total près de 150 espèces différentes ont été identifiées sur l'entreprise. Les participants étaient très intéressés et le tout s'est déroulé dans la bonne humeur.

Résumé des 4 ateliers :



Photos du kiosque du groupe ELISO et de leur matériel

Le groupe ELISO a emmené avec eux des animaux vivants, des fiches explicatives, des squelettes, etc. Ils ont présenté leur matériel et ont répondu aux questions.



Photos du kiosque d'Abeilles citoyennes et de l'activité de capture des insectes pollinisateurs

Abeilles citoyennes ont emmené des binoculaires et des maquettes d'insectes. Les participants devaient essayer d'identifier les espèces sous la loupe. Par la suite, ils ont fourni des filets aux personnes intéressées et sont allés faire la capture et l'identification des insectes présents sur le terrain.

Pour l'atelier sur les végétaux, après une brève présentation sur les espèces que l'on peut rencontrer en milieu agricole, les participants se sont déplacés le long de fossé pour essayer d'identifier les végétaux présents avec l'aide de la biologiste sur place et différents guides qui ont été mis à la disposition des participants.

Le Club d'ornithologie local le COOHY est allé sur le terrain avec les participants. Pendant 1heure, équipé de jumelles, ils ont fait l'observation d'oiseaux. Normand Fleury président de l'organisme et Marie D'Auteuil ont animé l'activité.



Malheureusement, le nombre de participants était moins grand que ce qui était prévu. Les producteurs du secteur profitaient d'une fenêtre de beau temps pour faire les foins. Différentes actions ont été mises en place pour faire profiter le plus de personnes possibles de l'activité. Entre autres, un reportage a été réalisé dans La Voix de l'Est, des capsules informatives les ateliers ainsi que sur les espèces retrouvées lors de l'inventaire ont été publiées sur Facebook et envoyées via notre Infolettre. Nous comptons aussi revenir sur cette activité avec un montage vidéo lors de notre bilan annuel que nous présentons de l'assemblée générale annuelle de notre club.

De plus l'organisation d'un 1^{er} événement bio blitz a permis de gagner en expérience pour les activités à venir en 2023 et 2024.